



UNIVERSIDAD | VOTANTES

La USAL ha perdido 5.563 miembros de la comunidad universitaria en diez años

El censo definitivo dado a conocer por la Junta Electoral de la Universidad de Salamanca confirma importantes caídas en el número de alumnos y en el PAS



ÚLTIMOS CENSOS ELECTORALES DE LA USAL

FUENTE: UNIVERSIDAD DE SALAMANCA

| | 2007 | 2009 | | 2013 | 2017 |
|---|---------------|---------------|---|---------------|---------------|
| | 34.096 | 25.711 | | 31.995 | 28.533 |
| Profesores funcionarios doctores | 1.064 | 1.088 | Profesorado doctor con vinculación permanente | 1.190 | 1.210 |
| Profesores titulares de escuela universitaria no doctores, profesores eméritos contratados doctores, profesores ayudantes doctores y profesores colaboradores | 556 | 526 | Resto de categorías del profesorado, excepto asociado | 298 | 242 |
| Profesores ayudantes | 49 | 32 | Ayudantes y personal investigador en formación | 275 | 283 |
| Profesores asociados y visitantes | 751 | 787 | Profesorado asociado | 704 | 774 |
| Estudiantes de tercer ciclo | 2.579 | 1.578 | Estudiantes de doctorado, posgrado, títulos propios y licenciados | 2.856 | 2.819 |
| Estudiantes de primer y segundo ciclo | 27.753 | 20.346 | Estudiantes de grado | 25.026 | 22.007 |
| Estudiantes de títulos propios no licenciados | 47 | 4 | Estudiantes de títulos propios no licenciados | 449 | 11 |
| Personal de Administración y Servicios | 1.296 | 1.350 | Personal de Administración y Servicios | 1.197 | 1.189 |

JAVIER SORIA / SALAMANCA

La Junta Electoral de la Universidad de Salamanca publicó en la tarde del jueves el censo definitivo de los diferentes sectores en los que se integran el profesorado, los estudiantes y el personal de administración y servicios (PAS) de la Institución, y que serán llamados a votar el próximo 20 de noviembre para elegir al nuevo rector.

El censo establece que un total de 28.533 personas integran la comunidad universitaria, por lo que, la comparación con los datos de la estadística de las elecciones de 2007 —que auparon al catedrático José Ramón Alonso a rector— se atestigua que la USAL ha perdido 5.563 miembros de la comunidad universitaria en los últimos diez años. El descenso más importante entre los diferentes sectores de la Universidad afecta al grupo de estudiantes —también el más numeroso, como no podía ser de otra manera— que entre 2007 y 2017 cae en 5.542 (30.379 eran hace diez años, actualmente son 24.837).

En el caso de los profesores, su número ha aumentado en una década. Si en 2007 eran 2.420, ahora son 2.509. Sin embargo, los estragos de la crisis han generado mayor precariedad laboral en la Universidad de Salamanca. Si en 2007 el número de profesores ayudantes era de 49, a día de hoy es de 283; mientras que en el censo de 2007 había 556 profesores pertenecientes al sector *resto de categorías con vinculación permanente*, integrado por profesores titulares de escuela universitaria no doctores, profesores eméritos contratados doctores, profesores ayudantes doctores y profesores no colaboradores, que en 2017 son 242.

El Personal de Administración y Servicios también ha visto reducido su número en 107 personas. De 1.296 en 2007 a 1.189 diez años después.

UN CENSO EXTRAÑO EN 2009. A la hora de analizar los censos de la Universidad de Salamanca realizados con motivo de las elecciones a rector, llama la atención el de 2009, año en el que fue elegido por primera vez el hasta ahora máximo dirigente de la USAL, Daniel Hernández Ruipérez.

La cifra de personas llamadas a votar fue significativamente muy baja. Tan sólo de 25.711, en contraposición con las 34.096 de las elecciones de 2007. El descenso en el número de miembros de la comunidad universitaria no se debió, en aquel año, a los estragos de la crisis económica, ya que apenas se sentían por entonces en cifras generales. La respuesta la tiene el presidente de la Junta Electoral de entonces y director del departamento de Derecho Público General de la USAL, Manuel Augusto Martín de la Vega. «En 2009, debido a la dimisión del rector José Ramón Alonso, el censo definitivo se cerró el 28 de septiembre, cuando aún no había concluido el periodo de matriculación, por lo que faltaban aún un número importante de estudiantes que, debido a la urgencia del proceso para elegir al nuevo rector, se quedaron sin votar», explica el profesor.



UNIVERSIDAD | PRESENTACIÓN DE CANDIDATURAS

JUAN MANUEL CORCHADO



Juan Manuel Corchado, durante la presentación de su candidatura. / DAVID ARRANZ (ICAL)

Juan Manuel Corchado busca liderar un cambio «tranquilo pero firme»

UNA UNIVERSIDAD SOSTENIBLE. El catedrático Juan Manuel Corchado esperó al viernes, primera jornada en la que la Junta Electoral habilitó el registro de candidaturas, para presentar oficialmente su propuesta para liderar a la Universidad de Salamanca y convertirse en su nuevo rector. El todavía vicerrector de Investigación afirma llegar con el propósito de promover «un cambio tranquilo pero firme» en la Institución, reconoció que lleva un año trabajando en el proyecto de ponerse al frente de la USAL y que ahora da ese paso por la «necesidad de crecer como referente» en la Educación a nivel nacional e internacional.

Según el catedrático, la USAL debe ser «sostenible, solidaria, inclusiva y dinámica» y, para ello, además de buscar «más recursos», debe de contar con mecanismos que permitan que los fondos con los que cuenta se utilicen y no queden partidas sin uso. Con ese objetivo, el candidato presentó un programa con 24 compromisos y 60 objetivos, que tratará de materializar con unas 280 acciones concretas reseñadas en el documento con el que acude a las urnas.

FRANCISCO GINER ABATI



Giner Abati, en el centro, arropado por su equipo vicerrectoral. / JESUS FORMIGO (ICAL)

Giner Abati presenta un proyecto «humanista y moderno»

SE DESPEJÓ LA INCÓGNITA. El catedrático de Antropología de la Universidad de Salamanca, Francisco Giner Abati, presentó esta semana oficialmente su candidatura al Rectorado de la USAL apostando por un proyecto «humanista» con el que «modernizar nuestra institución para situarla en el siglo XXI». Giner Abati presentó un proyecto «ilusionante» y que pretende que «sea capaz de integrar a todos para que participemos en esta nueva etapa de la universidad». El catedrático de Antropología aseguró que la misión de la Universidad es «formar a los profesionales del futuro

que la sociedad nos demanda, y a investigadores que la necesidad necesita para posicionarse internacionalmente».

Por ello, dio a conocer un proyecto basado en «crear y fomentar el sentimiento de comunidad universitaria» para integrar a estudiantes, personal de administración y servicios y profesores con el objetivo de «trabajar conjuntamente y que todos compartamos la camiseta de la Universidad de Salamanca». Entre sus objetivos, rejuvenecer la plantilla, incrementar las plazas de ayudantes y hacerlo con contratos que no sean «inmorales e injustos».